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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DESIGNACIÓN DE PRESIDENTA DEL IEEQ 
 
IEEQ YA TIENE PRESIDENTA, INE ELIGE A TERESITA SÁNCHEZ 
Por Khalid Osorio 
El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) avaló la designación de Teresita Adriana Sánchez Núñez 
para presidir el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El dictamen fue avalado por nueve de los 11 
consejeros. Quienes votaron contra la designación de Sánchez Núñez y los representantes de los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Acción Nacional (PAN) cuestionaron la 
legalidad de su elección al incumplir con el requisito de residencia en Querétaro. Teresita Sánchez presentó una 
constancia de residencia como parte de los requisitos del proceso de elegibilidad, documento que fue revocado por 
la Secretaría del Ayuntamiento y posteriormente por el propio presidente municipal Luis Nava Guerrero; dicha 
revocación fue dirigida al presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello. La consejera Diana Paola Ravel Cuevas 
confirmó que se recibió la revocación; sin embargo, consideró que Sánchez cumplió con la residencia efectiva bajo 
la Ley Orgánica Municipal y la jurisprudencia de la Sala Superior. “Aun si no tomamos en consideración esa 
constancia de residencia, siguiendo los criterios de la Sala Superior e incluso la jurisprudencia de la propia Sala 
Superior 27-2015, podemos acreditar que esta persona cuenta con la residencia efectiva”, mencionó la consejera. 
Los consejeros del Instituto votaron los dictámenes para la aprobación de 15 presidencias de órganos electorales, 
de los cuales aprobaron 13 nombramientos y rechazaron dos —Baja California Sur y Estado de México—. Mientras 
que los representantes de los partidos advirtieron de posibles impugnaciones a la elección, al tiempo de dudar de 
la probidad de la presidenta electa, quien argumentó tener una residencia de 25 años en el estado de Querétaro, 
pese a que —desde 2017— labora como vocal secretaria de la Junta Distrital 07 del INE en Monterrey, Nuevo León. 
(AM 1, 22 y 24) 
 
NUEVA PRESIDENTA DE IEEQ 
Por Sergio Venegas Alarcón 
Con nueve votos a favor y dos en contra fue electa Teresita Adriana Sánchez Núñez como presidenta del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro este martes en la sesión del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, en 
la que el presidente Lorenzo Córdova declaró garantizada la autonomía del órgano y su actuar en favor de la 
democracia. La nueva autoridad electoral en nuestra entidad es licenciada en ciencias políticas con maestría en 
ciencias sociales por la UAQ y tiene amplia trayectoria en la materia, pues se ha desempeñado como vocal y 
asesora en la presidencia del INE, además de becaria de tiempo completo en la maestría de la Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociales. Teresita Adriana Sánchez Núñez, que estará en el cargo durante los próximos siete años, 
sustituirá al consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles electo como presidente provisional al término del periodo 
de Gerardo Romero Altamirano. Ayer mismo las consejerías electorales y el funcionariado del IEEQ felicitaron a la 
nueva consejera presidente. En la actualidad se desempeña en la Junta Distrital Ejecutiva número 7 del INE en el 
estado de Nuevo León. Cabe señalar que la candidatura de la maestra Sánchez Núñez fue impugnada por no residir 
en Querétaro de acuerdo con información del Ayuntamiento capitalino. Se opusieron a su elección los 
representantes del PAN, PRI y PVEM que podrían recurrir ahora ante el Tribunal Electoral de la Federación. (PA 1 
y 3) 
 
https://plazadearmas.com.mx/nueva-presidenta-de-ieeq/ 
 

https://plazadearmas.com.mx/nueva-presidenta-de-ieeq/
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INE DESIGNA A TERESITA ADRIANA SÁNCHEZ NÚÑEZ PRESIDENTA DEL IEEQ 
Por Zulema López 
El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) designó para la presidencia del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) a Teresita Adriana Sánchez Núñez, esto pese a la inconformidad que sobre la 
designación generaron representantes de PAN, PRI Y PVEM.  El nombramiento se realizó con 9 votos a favor y 2 
votos en contra; dentro de la sesión extraordinaria en la cual se renovaron las presidencias para 15 institutos 
electorales estatales.  El consejero presidente Lorenzo Córdova indicó que el INE destaca por sus acciones a favor 
de la democracia, así como por garantizar la autonomía de autoridades electorales. En 29 entidades se determinó 
la designación de 52 cargos, de ellos 17 presidencias y 35 consejerías. “Cada una de las mujeres y hombres que 
designaremos no les debe ningún favor a los actores políticos, a ninguna fuerza electoral y menos a un poder o a 
alguna consejera o consejero”, remarcó el consejero presidente. El consejero Ciro Murayama urgió a que no se 
generen chismes, suposiciones ni segundas lecturas derivadas de temas como parentesco, toda vez que, tras las 
designaciones, el INE continúa garantizado el voto libre secreto. Estimó que otras áreas de gobierno deberían 
replicar los esquemas generados por el INE.  Los procedimientos se diseñaron de tal forma que cada titularidad fue 
avalada gracias a los conocimientos de los aspirantes, no a sus conocidos.  No permitirá el instituto que 
gobernadores intenten dictarle designaciones, pues no está para complacer al gobierno en turno.  La 
consejera Dania Paola Ravel Cuevas destacó que se presentaron 1991 solicitudes de registro; tras las diferentes 
etapas del procedimiento, 287 fueron declaradas idóneas. La renovación de presidencias no se realizaba desde el 
periodo 2014-2015. (EUQ 1 y 3) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/ine-designa-teresita-adriana-sanchez-nunez-presidenta-del-ieeq 
 
PESE A IRREGULARIDADES, INE APRUEBA A TERESITA ADRIANA SÁNCHEZ NÚÑEZ COMO PRESIDENTA DEL 
IEEQ 
Por Mauricio Hernández 
Pese a las posibles irregularidades sobre su constancia de residencia en la capital queretana, Teresita Adriana 
Sánchez Núñez, fue designada -por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE)- como presidenta del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Con 9 votos a favor y 2 en contra, los consejeros del órgano 
nacional aprobaron la designación de esta persona para ocupar la presidencia de dicho Organismo Público Local 
Electoral durante los próximos siete años, es decir, hasta 2028. Las consejeras Adriana Favela Herrera y Carla 
Astrid Humphrey Jordan se manifestaron en contra de la propuesta emitida por la Comisión de Vinculación con 
Organismos Públicos Locales. Ambas consejeras destacaron que -el pasado 20 de octubre- el secretario del 
Ayuntamiento del municipio de Querétaro, Jesús Roberto Franco González, notificó al INE sobre la nulidad de la 
constancia de residencia emitida a favor de Sánchez Núñez. “En los archivos del Ayuntamiento del Municipio de 
Querétaro, no obra documento alguno que corrobore que la C. Teresita Adriana Sánchez Núñez efectivamente ha 
residido en este municipio desde hace 25 años”, enfatiza el documento enviado al INE.  Posteriormente, el 
presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, remitió al Consejo General del INE el oficio 
PM/173/2021, mediante el cual fue ratificada la nulidad de constancia de residencia de Teresita Adriana Sánchez 
Núñez. “Si la aspirante contaba con otros medios por los cuales acreditar la residencia, no debió realizar acciones 
que violentaran la normatividad bajo engaños, no debió además coaccionar al arrendatario del inmueble que 
señala como de su propiedad para proporcionar información falsa”, puntualizó el representante del Partido Acción 
Nacional (PAN), Víctor Hugo Sondón Saavedra. (CQRO) 
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https://www.codigoqro.mx/2021/10/26/pese-a-irregularidades-ine-aprueba-a-teresita-adriana-sanchez-nunez-
como-presidenta-del-ieeq/ 
 
TIENE IEEQ A TERESITA ADRIANA SÁNCHEZ NÚÑEZ COMO SU NUEVA PRESIDENTA 
Por Janet López 
El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó nombrar a Teresita Adriana Sánchez Núñez 
consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). La decisión se aprobó con 9 votos a 
favor, 2 en contra y la oposición de los representantes de los partidos PAN, PRI y PVEM. Lorenzo Córdova, 
consejero presidente del INE, argumentó que queda garantizada la autonomía del INE, así como su actuar a favor 
de la democracia, esto tras la designación para 29 entidades de 52 nombramientos para los órganos electorales 
locales, 17 de ellas para presidencias y 35 para consejerías. Realizó un llamado para que quienes ocuparán las 
consejerías y presidencias tengan en cuenta que llegaron al cargo por sus capacidades, de ahí que no le deben favor 
alguno a los actores políticos, fuerzas electorales, tampoco a las consejeras y consejeros que los nombraron. El 
consejero del PAN, Víctor Hugo Sondón, reprobó que el INE continuó contemplándola pese a que el ayuntamiento 
de Querétaro le revocó su constancia de residencia. Expuso que primero el secretario de ayuntamiento emitió la 
revocación de la constancia de residencia, documento que rechazó el INE, toda vez que debió emitir la revocación 
el superior jerárquico. Dijo saber que el alcalde Luis Eduardo Nava Guerrero también ingresó un oficio para 
ratificar la resolución administrativa para la nulidad, documento que debería tomarse en cuenta. Argumentó que 
Sánchez Núñez está fuera de tiempo para demostrar su residencia en Querétaro a través de cualquier otro medio. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/tiene-ieeq-a-teresita-adriana-sanchez-nunez-como-su-nueva-presidenta/ 
 
TERESITA SÁNCHEZ NÚÑEZ, NUEVA PRESIDENTA DEL IEEQ 
Por Ana Cristina Alvarado 
Con nueve votos a favor y dos en contra, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó la 
designación Teresita Adriana Sánchez Núñez como nueva presidenta Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) para un periodo de siete años. De acuerdo con lo establecido en la Ley General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales (LGIPE), el Consejo General del Instituto Nacional Electoral designó ayer a las 
Consejeras o Consejeros Presidentes, así como a las y los integrantes de los Organismos Públicos Locales. Durante 
la sesión extraordinaria, el Consejero Presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, aseguró que las designaciones 
avaladas por el Consejo General no significan “un cheque en blanco”. “Cada una de las mujeres y hombres que 
designaremos no le debe ningún favor a los actores políticos, a ninguna fuerza electoral y menos a un poder o a 
alguna consejera o consejero de este Consejo General. Cada una de las ciudadanas y ciudadanos que nombraremos 
deberán honrar con decisiones y hechos el cumplimiento de los principios de la función electoral”, señaló. 
Asimismo, garantizó, “el INE estará vigilante y ejercerá sus atribuciones constitucionales en caso de que alguien de 
quienes designemos sea parte del cumplimiento puntual de los principios rectores de la función electoral”. Destacó 
que en siete años “el Sistema Nacional de Elecciones ha cumplido el mandato constitucional de garantizar la 
renovación de los poderes públicos, tanto federales, como locales, a través de elecciones libres, auténticas e 
imparciales, el índice de alternancia, el incremento de los niveles de participación electoral en las contiendas, los 
avances en materia de paridad, la disminución en la judicialización de las elecciones, el fortalecimiento del carácter 
incluyente de la democracia mexicana y la creciente confianza de la ciudadanía en sus autoridades electorales”. (N 
1 y 4) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/10/27/teresita-sanchez-nunez-nueva-presidenta-del-ieeq/ 
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CON TODO Y CONSTANCIA FALSA, ELIGEN A ADRIANA SÁNCHEZ NÚÑEZ COMO PRESIDENTA DEL IEEQ 
Con 9 de 11 votos de los consejeros del Instituto Nacional Electoral aprobaron la designación de Teresita Adriana 
Sánchez Núñez como presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. La próxima presidenta del IEEQ 
había sido funcionaria del INE en los últimos cuatro años en el estado de Nuevo León, por lo que el Ayuntamiento 
de Querétaro revocó una constancia de residencia que obtuvo con información falsa el pasado mes de abril. Aún 
con este antecedente, advertido por el propio presidente municipal de Querétaro en oficio dirigido a los 
integrantes del Consejo General, se votó a favor de que Sánchez Núñez encabece al organismo público local 
electoral de Querétaro. Adriana Sánchez Núñez estudió la maestría en Ciencias Sociales de la Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro y previamente había sido asistente del presidente 
del Consejo General del entonces IFE, Leonardo Valdés Zurita. 
 
https://elqueretano.info/trafico/con-todo-y-constancia-falsa-eligen-a-adriana-sanchez-nunez-como-presidenta-
del-ieeq/ 
 
DESIGNA EL INE A TERESITA ADRIANA SÁNCHEZ NÚÑEZ COMO PRESIDENTA DEL IEEQ 
En sesión extraordinaria del Consejo General del INE, fue electa Teresita Adriana Sánchez Núñez como la nueva 
presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Con nueve votos a favor y dos en contra, así 
como las voces en contra de partidos políticos como el PVEM y el PAN, se decidió que la actual vocal secretaria de 
la junta 07 del INE en Monterrey, Nuevo León, presidenta el máximo órgano electoral de Querétaro para los 
próximos siete años. Edmundo Jacobo Molina, secretario ejecutivo del INE tomó la votación de los consejeros y dio 
a conocer la decisión para la nueva asignación. Este martes el consejo general del INE sesionó de manera 
extraordinaria para desahogar la designación de las presidencias de 15 órganos públicos locales, como fue el caso 
de Querétaro. Durante la discusión se señaló que a Teresita Sánchez le fue revocada la carta de residencia que 
había sido expedida por la Secretaría del Ayuntamiento de Querétaro, al corroborar que hace al menos dos años no 
vive en la entidad, pues desde hace cuatro labora en la ciudad de Monterrey. Tras la definición del Instituto 
Nacional Electoral (INE) en votación por mayoría, Adriana Teresita Sánchez Núñez será la nueva Consejera 
Presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para el periodo 2021-2028. De acuerdo con la 
información proporcionado por el órgano electoral, Sánchez Núñez es Maestra en Ciencias Sociales por la Facultad 
de Ciencias Políticas y Sociales (FCPYS) de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ).  Se desempeñaba en la 
secretaria distrital en la junta local del INE de Monterrey, Nuevo León. 
 
https://queretaro24-7.com/designa-el-ine-a-teresita-adriana-sanchez-nunez-como-presidenta-del-ieeq/ 
 
CON 9 VOTOS A FAVOR TERESITA ADRIANA SÁNCHEZ QUEDA COMO PRESIDENTA DEL IEEQ 
El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), ratificó a Teresita Adriana Sánchez Núñez, como 
consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). La decisión la aprobaron con 9 votos a 
favor y solo 2 en contra y la oposición de los representantes de los partidos PAN, PRI y PVEM. Ante esto Lorenzo 
Córdova, consejero presidente del INE, argumentó que queda garantizada la autonomía del INE, así como su actuar 
a favor de la democracia, además hizo un llamado para que quienes ocuparán las consejerías y presidencias tengan 
en cuenta que llegaron al cargo por sus capacidades, por lo que no les deben favor alguno a los actores políticos, 
fuerzas electorales, tampoco a las consejeras y consejeros que los nombraron. Por su parte Víctor Hugo Sondón 
consejero del PAN, reprobó que el INE continuó contemplándola pese a que el ayuntamiento de Querétaro le 
revocó su constancia de residencia. 
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https://informequeretano.com/2021/10/26/con-9-votos-a-favor-teresita-adriana-sanchez-queda-como-
presidenta-del-ieeq/ 
 
ACUSADOS DE VÍNCULOS CON GOBERNADORES O FALSEAR DATOS: LOS NUEVOS CONSEJEROS DE OPLES 
Por Janet López 
Personas acusadas de tener vínculos con gobernadores, de alterar sentencias electorales desde una magistratura 
para favorecer a ciertos partidos políticos, de falsear información para obtener una vacante y de desearle a 
Enrique Peña Nieto tantos años de prisión como los que lleva de vida, fueron nombradas en los Organismos 
Públicos Locales Electorales en medio de votaciones divididas. El Consejo General del Instituto Nacional Electoral 
(INE) sometió a votación la designación de 52 personas como nuevos consejeros de los Organismos Públicos 
Locales Electorales, de las cuales, 17 ocuparían las presidencias en el mismo número de entidades federativas. Sin 
embargo, la votación resultó tardía y dividida, pues varios de los perfiles propuestos fueron criticados no sólo por 
prácticamente todas las fuerzas políticas, sino por algunas consejeras que coincidieron en la necesidad de aprobar 
perfiles idóneos y que garanticen neutralidad e imparcialidad en el ejercicio de su cargo (…) Teresita Adriana 
Sánchez Núñez fue aprobada como la nueva presidenta del OPLE de Querétaro con los votos en contra de las 
consejeras Carla Humphrey y Adriana Favela, quienes recordaron que la candidata es originaria de Guanajuato y 
presentó una constancia de 25 años de residencia en Querétaro, sin embargo, trabajó en el IFE de 2010 a 2014 y 
reside en Monterrey desde 2017 en donde es vocal de la Junta Distrital electoral. El representante del PAN, Víctor 
Hugo Sondón, recordó que Sánchez Núñez buscó coaccionar a varias personas y aunque finalmente entregó nuevos 
documentos, los iniciales constituyen irregularidades graves. “Es un hecho público que la aspirante falseó 
información relativa a los requisitos necesarios para obtener la constancia de residencia del ayuntamiento de 
Querétaro, tal y como el propio dictamen de procedencia da cuenta. Fue declarada nula por el presidente 
municipal. Y debe prevalecer el criterio en sede jurisdiccional respecto a la probidad y honestidad de las personas 
examinadas. “Si la aspirante contaba con otros medios para acreditar la residencia, no debió realizar acciones que 
violentaran la normatividad bajo engaños, no debió además coaccionar al arrendatario del inmueble que señala 
como de su propiedad para proporcionar información falsa, de tal suerte, que independientemente de las 
condiciones en las que la aspirante pudiera haber acreditado su legítima residencia, éstas ya no se hicieron en el 
momento oportuno y originalmente el documento presentado se declaró nulo, lo que genera vicios y una falta 
grave”, lo que respaldó el representante del Partido Verde, Fernando Garay (…)  
 
https://www.milenio.com/politica/ine-elige-a-consejeros-de-oples-algunos-con-cuestionamientos 
 
INE AVALA 13 ÁRBITROS ESTATALES; PARTIDOS EXHIBEN MALOS PERFILES 
Por Magali Juárez 
El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó la designación de 13 consejeros presidentes y 
de consejeros electorales de 13 organismos públicos locales electorales (OPLE), pese a los señalamientos de 
los partidos políticos de que los perfiles que eligieron no cumplen con las reglas, falsificaron documentos, no 
garantizan la imparcialidad y han sido objetados previamente por las autoridades electorales (…) En el caso del 
órgano electoral de Querétaro, el representante del PAN, Víctor Hugo Sondón, señaló que la nueva consejera 
presidenta Teresita Adriana Sánchez Núñez carece de probidad, porque para ser designada falsificó 
información para cumplir con el requisito de la residencia en el estado. La consejera Adriana Favela coincidió que 
entre las personas propuestas para ser consejeros se incluyeron perfiles inadecuados, como en el caso de la 
candidata para Baja California Sur, donde se requiere un perfil con mayor experiencia institucional, al igual que en 
Colima y en Querétaro, que estimó que no cumplen con el perfil para encabezar los respectivos OPLE (…) 

https://www.razon.com.mx/mexico/empanan-quejas-eleccion-consejeros-ople-456931
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https://www.razon.com.mx/mexico/ine-aprueba-nombramientos-consejeros-oples-partidos-senalan-garantizan-
certeza-457198 
 
RENUEVAN OPLES… ENTRE RECLAMOS 
Por Erika Hernández 
En medio de reclamos de partidos, incluso de consejeros, el INE aprobó ayer a 13 presidentes de institutos 
electorales estatales, así como a 34 consejeros. Al no reunir ocho votos, se revirtió el nombramiento de María 
Alejandra Durán, propuesta para encabezar el órgano electoral de Baja California, al considerar que no tiene el 
perfil para dirigir la institución (…) En el caso de Querétaro, Sánchez vive en Nuevo León y renta su casa en la 
capital queretana. Sin embargo, obligó a su arrendatario decir que ella habita dicho inmueble, por lo que partidos y 
consejeros consideraron que tampoco es confiable ni una mujer con ética. «No debió realizar acciones que 
violentaran la normatividad bajo engaños. Genera vicios graves y evidentemente una falta grave a los principios de 
certeza, legalidad, lo que se puede considerar como una falta grave de idoneidad en el nombramiento», soltó el 
representante del PAN, Víctor Hugo Sondón (…) 
 
https://www.heraldo.mx/renuevan-oples-entre-reclamos/ 
 
https://ahoranoticias.com.mx/aprueba-ine-presidencias-e-integracion-de-consejerias-de-opl/ 
 
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/ine-aprueba-designacion-de-nuevos-titulares-de-oples/?amp=1 
 
http://midelegacion.mx/LsNoticia?nt=3MpS6iHIX5k%3D 
 
https://vozimparcial.com.mx/2021/10/26/nombran-a-teresita-adriana-sanchez-consejera-presidenta-del-
ieeq/115780/ 
 
RENUEVAN 13 OPLES; REPROCHAN PERFILES 
Por Érika Hernández 
En medio de reclamos de partidos, incluso de consejeros, el INE aprobó ayer a 13 presidentes de institutos 
electorales estatales, así como a 34 consejeros (…) Las más criticadas, tanto por partidos como por consejeros, 
fueron las designaciones de Adriana Ruiz para el Ople de Colima, de Teresita Adriana Sánchez para el de Querétaro 
y de Paula Ramírez para el de Jalisco (…) En el caso de Querétaro, Sánchez vive en Nuevo León y renta su casa en la 
capital queretana. Sin embargo, obligó a su arrendatario decir que ella habita dicho inmueble, por lo que partidos y 
consejeros consideraron que tampoco es confiable ni una mujer con ética. “No debió realizar acciones que 
violentaran la normatividad bajo engaños. Genera vicios graves y evidentemente una falta grave a los principios de 
certeza, legalidad, lo que se puede considerar como una falta grave de idoneidad en el nombramiento”, soltó el 
representante del PAN, Víctor Hugo Sondón. (REFORMA, 11) 
 
https://www.reforma.com/libre/acceso/accesofb.htm?urlredirect=/elige-ine-a-titulares-de-oples-entre-
reclamos/ar2285518 
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TERESITA ADRIANA – A CONTRACORRIENTE LOCAL – SERÁ LA CONSEJERA PRESIDENTA DEL IEEQ 
Por Andrés González Arias 
En el pleno del Instituto Nacional Electoral – INE – se votó por nueve votos a favor y dos en contra, para que la 
licenciada Teresita Adriana Sánchez Núñez sea la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro, en una votación que evidencia los “porqués” estos cargos de consejeros, de consejeras, se deciden 
desde esta instancia superior, ajena totalmente a posibles contaminaciones políticas locales. Ese fue el sentido de 
la  Reforma Electoral del 2014. Teresita Adriana es una joven – cuenta con solo 39 años de edad – estudiosa del 
derecho electoral que inició como Vocal Secretaria Distrital del propio INE hacia el año 2017. Fue igualmente 
docente de la asignatura Políticas Públicas, en la licenciatura de trabajo social en la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro en el 2014. Esto para quienes le negaban licitud domiciliaria en 
esta capital. Fungió – antes – como asesora de la presidencia del Consejo General del entonces IFE, desde el año 
2010 y hasta el 2014. Igualmente fue docente y muy joven, en el Instituto Social Comercial en Contaduría 
Administrativa, ISCCA, en la rama de Ciencias Sociales, entre los años 2006 y 2008. Así mismo – y según lo declara 
en su currículum – se ha desempeñado en cargos relacionados con la función electoral, preparación, desarrollo y 
conclusión de procesos electorales, así como en la conformación de partidos políticos de nueva creación. Ha sido 
también integrante del órgano Colegiado a nivel desconcentrado como secretaria del Consejo, en donde atendió 
asuntos relacionados con la preparación de las sesiones, proyectos de acuerdos, elaboración de informes, atención 
a solicitudes de las representaciones partidistas, así como también asesora de la presidencia del Consejo General 
del entonces IFE. Viene pues – y eso convenció a los integrantes de la Comisión de Vinculación – con una amplia y 
nutrida carrera en las cuestiones electorales. Ha realizado – sabe pues – de las actividades encaminadas a la 
revisión, sistematización y análisis de la información de los distintos escenarios y asuntos a tratar en el pleno del 
órgano electoral, participando así mismo en la generación de información y en la logística de relaciones públicas 
entre diversos actores políticos y la presidencia del Consejo General y realizado investigaciones político-sociales. Y 
a eso se le llama tener “carrera electoral” y conocedora del Derecho Electoral. Cuenta pues con licenciatura en 
Ciencias Políticas y Administración Pública, así con una maestría en Ciencias Sociales. Su aprobación al seno de la 
Comisión de Vinculación primero y ratificada ayer en el Pleno del INE, es un reconocimiento a su trayectoria, pero 
igualmente viene a poner un alto a los señalamientos locales respecto a su residencia, porque en este caso se 
inclinaron más por la capacidad y probidad en materia electoral – razón primaria – que por una cuestión 
secundaria como lo es la citada exigencia. Con ese amplio historial, este viernes y junto con las dirigencias para 
otros trece Institutos Electorales locales de igual número de estados, le será tomada la protesta de rigor ante la 
instancia correspondiente. En Querétaro hay ya árbitro electoral para el proceso 2024. 
 
https://codiceinformativo.com/columna/teresita-adriana-a-contracorriente-local-sera-la-consejera-presidenta-
del-ieeq/ 
 
BAJO RESERVA 
TERESITA TIENE EL DIFÍCIL RETO DE ACREDITAR CREDIBILIDAD. La elección de Adriana Teresita Sánchez 
Núñez al frente del IEEQ no es un asunto menor. Deberá, nos dicen, acreditar que no mintió en el tema de su 
residencia, pues la mentira es una acción que merma la confianza y la credibilidad de cualquier persona o 
institución. El IEEQ no merece estar bajo este fuego, ya que en este momento su credibilidad está bien consolidada, 
pero si su nueva consejera presidenta no logra demostrar que es garante de calidad profesional y ética, sin duda 
arrastrará a la institución. Vienen tiempos difíciles, nos comentan, para el IEEQ y también para Teresita que deberá 
sortear la adversidad a la que se enfrentará con los partidos que se oponen a su nombramiento. (EUQ 2) 
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https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva-27-de-octubre-de-2021/318250   
 
CONVENIOS CON MUNICIPIOS  
 
GOBIERNO DE SJR E IEEQ FIRMAN CONVENIO PARA ELECCIÓN DE DELEGADOS 
El Alcalde Roberto Cabrera Valencia, representando al Gobierno de San Juan del Río, firmó el Convenio con lo que 
la Autoridad Municipal y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) formalizan la colaboración durante 
el proceso de elección de Delegados y Subdelegados en el municipio. Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Consejero 
Presidente del IEEQ, comentó que es realmente relevante para el Instituto la práctica democrática de parte de la 
ciudadanía, ya que no se puede imaginar una vida sin democracia con una vida activa de la ciudadanía que es la 
real autoridad electoral; “Nuestro modelo es referente a nivel internacional por su solidez, por su transparencia”, 
refirió. En el caso de las Autoridades Auxiliares no es distinto –dijo- pues es un espacio muy importante para las 
comunidades y el IEEQ ve con buenos ojos que la Autoridad Municipal tome decisiones y esté abierta a la 
ciudadanía. En su intervención, el alcalde Roberto Cabrera agradeció al Consejero Presidente, reconociéndole su 
trayectoria y experiencia en materia electoral; asimismo, afirmó que este ejercicio, más que necesario se vuelve 
indispensable. “Estos ejercicios son fundamentales para la vida pública y la vida gubernamental de la 
representación popular; por eso están aquí acompañándonos, se están ya encargando de hacer un trabajo muy de 
fondo, muy importante, transparente, claro, limpio”, sostuvo. Cabrera Valencia enfatizó que como representante 
popular es un convencido de la participación democrática y para poderle una dirección en este sentido a la 
actividad, no se puede lograr sin la autoridad apegada a la legalidad que representa el IEEQ. Acudieron a este 
importante evento, Diego Cabrera Leal, Secretario de Gobierno Municipal y C Alejandro Pérez Espíndola, Secretario 
Ejecutivo del IEEQ. (EUQ 2) 
 
https://hoysanjuandelrio.com.mx/politica/gobierno-de-sjr-e-ieeq-firman-convenio-para-eleccion-de-delegados/ 
 
https://pensadorqueretano.com/san_juan_del_rio/gobierno-de-sjr-e-ieeq-firman-convenio-para-eleccion-de-
delegados/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/gobierno-sanjuanense-e-ieeq-firman-convenio-para-eleccion-de-delegados 
 
https://endirectoqueretaro.home.blog/2021/10/26/gobierno-de-sjr-e-ieeq-firman-convenio-para-eleccion-de-
delegados/ 
 
https://elinformanteqro.com/noticias/gobierno-de-sjr-e-ieeq-firman-convenio-para-eleccion-de-delegados/ 
 
https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/penamiller-y-el-ieeq-firman-convenio-para-la-eleccion-de-
delegados-municipales/#.YXlbp57MKM8 
 
https://vozimparcial.com.mx/2021/10/26/ieeq-capacita-a-personal-para-jornada-electoral-de-autoridades-
auxiliares-landenses/115738/ 
 
https://www.sierragordaonline.com/index.php/municipios/arroyo-seco/4152-capacitacion-a-regidores-y-
funcionarios-municipales-por-parte-del-ieeq 
 

https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva-27-de-octubre-de-2021/318250
https://hoysanjuandelrio.com.mx/politica/gobierno-de-sjr-e-ieeq-firman-convenio-para-eleccion-de-delegados/
https://pensadorqueretano.com/san_juan_del_rio/gobierno-de-sjr-e-ieeq-firman-convenio-para-eleccion-de-delegados/
https://pensadorqueretano.com/san_juan_del_rio/gobierno-de-sjr-e-ieeq-firman-convenio-para-eleccion-de-delegados/
https://www.elcantodelosgrillos.mx/gobierno-sanjuanense-e-ieeq-firman-convenio-para-eleccion-de-delegados
https://endirectoqueretaro.home.blog/2021/10/26/gobierno-de-sjr-e-ieeq-firman-convenio-para-eleccion-de-delegados/
https://endirectoqueretaro.home.blog/2021/10/26/gobierno-de-sjr-e-ieeq-firman-convenio-para-eleccion-de-delegados/
https://elinformanteqro.com/noticias/gobierno-de-sjr-e-ieeq-firman-convenio-para-eleccion-de-delegados/
https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/penamiller-y-el-ieeq-firman-convenio-para-la-eleccion-de-delegados-municipales/#.YXlbp57MKM8
https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/penamiller-y-el-ieeq-firman-convenio-para-la-eleccion-de-delegados-municipales/#.YXlbp57MKM8
https://vozimparcial.com.mx/2021/10/26/ieeq-capacita-a-personal-para-jornada-electoral-de-autoridades-auxiliares-landenses/115738/
https://vozimparcial.com.mx/2021/10/26/ieeq-capacita-a-personal-para-jornada-electoral-de-autoridades-auxiliares-landenses/115738/
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PRI 
 
LOS DEL PRI “NOS HEMOS PERDIDO” 
Morena es un desastre, pues como partido político no ha logrado fortalecerse e institucionalizar un organismo con 
reglas claras, lo que habla de desorganización, manifestó el diputado local con el PRI, Paul Ospital. (...) Acerca del 
PRI, señaló que ha pasado por distintas etapas a lo largo de su historia, sin desmentir lo declarado por la actual 
presidenta del partido, Abigail Arredondo, quien afirmó que esta institución política atraviesa por una situación 
difícil, luego de los resultados electorales. (DQ 1 y 9) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ARRIBARÁN EMPRESAS CON $80 MIL MILLONES 
El estado de Querétaro registra una cartera de 34 proyectos de intenciones de inversión de los cuales 29 son 
nuevos y 5 ampliaciones que en suma representan un monto por 80 mmdp, informó Marco del Prete, SEDESU. (DQ 
principal) 
 
N: VIAJE A MICTLÁN 
El Centro Histórico y las 7 delegaciones podrán disfrutar 47 eventos con más de 100 artistas: conciertos, obras de 
teatro, talleres, así como un Viaje al Mictlán mediante la realidad virtual, informó ayer el alcalde Luis Nava, quien 
invitó a los ciudadanos a festejar la tradición, sin bajar la guardia.  (N principal) 
 
AM: FORTALECERÁN TURISMO LOCAL EN LA ALIANZA CENTRO-BAJÍO 
La Secretaría de Turismo del estado de Querétaro buscará reafirmar la Alianza Centro-Bajío-Occidente a fin de 
generar rutas de turismo conjuntas con las entidades que se encuentran dentro de la alianza y potenciar a este 
sector económico en la región. (AM principal) 
 
EUQ: QUERÉTARO, EN LUGAR 12 A NIVEL NACIONAL POR CONSUMO DE ENERGÍA 
La capital del estado se ubica en el octavo sitio a nivel nacional en cuanto al consumo de electricidad; es el primero 
a nivel estado, con un gasto de electricidad municipal por cinco mil 484 millones de pesos corrientes en 2019, 
según datos de México ¿cómo vamos? (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ANALIZARÁN DIPUTADOS LOCALES Y SECRETARIOS PRESUPUESTO 2022 
Por Zulema López 
En 10 días se realizará una reunión plenaria entre los diputados del PAN y QI con los secretarios de gobierno del 
estado, rumbo a la presentación y votación del Presupuesto Estatal 2022. La reunión se realizará a petición del 
gobernador Mauricio Kuri y a ella acudirán los tres diputados de QI, así como los 13 del PAN, informó Guillermo 
Vega, coordinador del grupo legislativo del PAN. (EUQ 3) 
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DIPUTADA ANA PAOLA LÓPEZ BIRLAIN INGRESÓ NUEVE AMPAROS PARA QUE MENORES SEAN VACUNADOS 
CONTRA COVID-19 EN LA ENTIDAD 
Al reiterar la exigencia de que el Gobierno Federal aplique la vacuna contra el Covid-19 a las niñas, niños y 
adolescentes que tengan de 12 a 17 años, la diputada de PAN en la LX Legislatura, Ana Paola López ingresó este día 
ante el Tribunal del Poder Judicial de la Federación un paquete de nueve amparos de menores de edad de esta 
entidad, a fin de que puedan recibir la inmunización de Pfizer lo más pronto posible. Lo anterior, como parte de la 
campaña de amparos colectivos que promueve la legisladora desde hace poco más de 1 mes, a raíz de que se 
presentó el primer amparo que obtuvo suspensión provisional, con el cual se logró que un menor con diabetes 
mellitus tipo 1 fuera inmunizado el 21 de septiembre pasado. Hasta ahora son un total de 20 niños, algunos con 
comorbilidad y otros sanos, los que ya recibieron su vacuna en el estado de Querétaro. (N 5, AM 4, EUQ 5, PA 5) 
 
FIRMAN DIPUTADOS DEL PAN CARTA COMPROMISO PARA CUMPLIR EL CÓDIGO DE ÉTICA DE LA LX 
LEGISLATURA 
Por Ana Cristina Alvarado  
Los diputados del PAN y QI, firmaron la carta compromiso del cumplimiento del Código de Ética de la LX 
Legislatura del estado de Querétaro, autorizado en junio del año 2019. El Código de Ética responde a la necesidad 
de que, en cualquier instancia gubernamental se cuente con un cuerpo normativo que regule la conducta del 
servidor público, quien de manera voluntaria decide sumarse y cumplir con este conjunto de normas de conducta 
que deben regular el actuar diario, en el trato con el ciudadano y al interior de esta institución. (N 4) 
 
INSTITUCIONES Y GOBIERNO BUSCAN CRECER LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
Graciela Juárez, diputada presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana en la 60 Legislatura local, 
prometió que se tendrá interés permanente para fomentar la participación de la población y que existirá 
permanente vinculación con la recién creada Secretaría de planeación y participación ciudadana del gobierno del 
estado. Entre los esquemas que se buscará estimular entre la población mencionó el plebiscito, el referéndum y la 
obra pública con participación ciudadana. (LDH)  
 
PROMUEVE LA LEGISLATURA EL DESARROLLO SOSTENIBLE 
Por Zulema López  
Ayer se llevó a cabo en el Congreso estatal el “Taller de Inducción a la Agenda 2030”, que tuvo como objetivo 
promover entre la ciudadanía el desarrollo sostenible y la inclusión. La organizadora del foro fue la legisladora 
local Daniela Salgado, quien explicó que la “Agenda 2030 es una iniciativa que impulsa desde 2015 la ONU”. (EUQ 
2) 
 
RESPALDA PANISTA DESIGNACIÓN DE BOLAÑO 
Ana Paola López, diputada presidente de la Comisión de educación y cultura, respaldó el nombramiento de 
Enrique Bolaño como director general del Cobaq. (DQ 2) 
 
SECTOR PRIMARIO SOSTÉN DE LA ECONOMÍA EN MÉXICO Y EL MÁS OLVIDADO 
Por Ana Cristina Alvarado 
El presidente de la comisión de Desarrollo Agropecuario y Rural Sustentable, Juan Guevara señaló que el sector 
primario ha sido el sostén de la economía del país por muchos años, pero también uno de los rubros más 
olvidados, por lo que aseguró que desde esta comisión se tiene la oportunidad de cambiar el rumbo para ser un 
estado que ponga al frente a los agricultores y ganaderos. (N 4) 
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PROPONE PAUL OSPITAL “LEY BALDÍO” 
El diputado local, Paul Ospital propuso ante la LX Legislatura la "Ley Baldío", la cual tiene como objetivo establecer 
multas a los dueños de terrenos que no les den mantenimiento constante y que lo recaudado por este concepto, se 
vaya directamente a la Secretaría de Servicios Públicos Municipales. (N 4) 
 
GENERAN SEDEA Y DIPUTADOS VÍNCULOS PARA EL IMPULSAR EL CAMPO QUERETANO 
Rosendo Anaya, titular de la SEDEA, asistió al arranque de actividades de la Comisión de Desarrollo Agropecuario y 
Rural Sustentable de la LX Legislatura del Estado, la cual es presidida por el diputado Juan Guevara, esto con la 
finalidad de generar las condiciones para trabajar en beneficio del campo queretano. (PA 2, LDH) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ARRANCA SDUOP FOROS DE CONSULTA CIUDADANA PARA EL PROGRAMA ESTATAL DE DESARROLLO 
2021–2027 
Fernando González, titular de la SDUOP, dio arranque en el municipio de Jalpan de Serra a los foros de consulta 
ciudadana para el Programa Estatal de Desarrollo (PED) 2021 – 2027, en materia de Medio Ambiente e 
Infraestructura Sostenible. Durante su participación, el titular de la dependencia agradeció a los integrantes del 
gabinete, a los alcaldes de la zona serrana y a la sociedad en general que se reunió para participar de manera activa 
y mediante sus propuestas en la creación del PED 2021 – 2027. (AM 3, ADN) 
 
QUERÉTARO EN EL TOP TEN DE CUMPLIMIENTO EN SU INFORMACIÓN FINANCIERA 
A decir del Informe Estatal del Ejercicio del Gasto, elaborado por el IMCO, Querétaro se encuentra en el top ten de 
entidades mejor evaluadas en el cumplimiento de su información financiera. El estudio realizado en el presente 
año, pero sobre las finanzas de los gobiernos estatales, establece que las entidades mejor evaluadas, se encuentra, 
Jalisco, Quintana Roo, Guanajuato, Yucatán, Coahuila, Baja California, Puebla, Sonora y Querétaro, todas ellas con 
calificaciones similares en cuanto al cumplimiento, superior al 90 por ciento. (ELQNO)  
 
CONFORMAN COMITÉ DE OBRA EN JURICA 
El titular de la SEDESOQ, Agustín Dorantes conformó el Comité de Obra de Infraestructura Social en Jardines de 
Jurica, para vigilar la ejecución de las acciones en dicho lugar. “Sabemos de las necesidades de su colonia, ustedes 
se encuentran en una zona con terracería, lo cual provoca que en temporada de lluvias las calles sean 
intransitables y por eso hoy estamos aquí”, explicó. (N 8, AM 21) 
 
TOMARÁ EJÉRCITO CONTROL DEL AIQ 
A partir del próximo 3 de noviembre, integrantes de las Fuerzas Armadas relevarán a la Dirección General de 
Seguridad en Carreteras e Instalaciones que alguna vez estuvieron a cargo de la extinta Policía Federal en los 
aeropuertos. Siendo una determinación que aplicará a las instalaciones de todo el territorio nacional, Querétaro no 
será la excepción. Tal y como lo reveló el medio nacional Milenio, los cambios en la Dirección General de Seguridad 
en Carreteras e Instalaciones a través de la Propuesta de Relevo de dos Coordinaciones de Batallón de Seguridad 
en Carreteras e Instalaciones, fueron anunciados desde el pasado 18 de agosto. (PA 1 y 8) 
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MUNICIPIOS 
 
REVISARÁN MUNICIPALIZACIÓN DE LA 57 
Luego de la reunión que sostuvo Luis Bernardo Nava, presidente municipal de Querétaro, con autoridades de la 
SCT, el alcalde capitalino confirmó que algunos funcionarios visitarán el estado, para continuar con el proceso de 
municipalización de la carretera 57. Cabe recordar que el pasado 21 de octubre, Luis Bernardo Nava acudió a la 
ciudad de México con el titular de la SCT, Jorge Arganis Díaz, para platicar acerca de los proyectos y planes para 
fomentar la movilidad y seguridad vial. (DQ 1 y 2, AM 22, CQRO 1 y 6, PA 1 y 8, EQ) 
 
CABILDO APRUEBA COMISIONES PERMANENTES Y TRANSITORIAS DEL H. AYUNTAMIENTO 
En Sesión Ordinaria de Cabildo se aprobó la conformación de las Comisiones Permanentes y Transitorias de 
Dictamen del H. Ayuntamiento de Querétaro 2021-2024, así como las Tablas de Valores Unitarios de Suelo y 
Construcciones del Municipio de Querétaro para el Ejercicio Fiscal 2022. En cuanto a las Comisiones, éstas se 
conformaron de la siguiente manera: Luis Bernardo Nava preside la Comisión de Gobernación; de Hacienda, 
Patrimonio y Cuenta Pública; de Obras y Servicios Públicos; de Seguridad Pública, Tránsito y Policía Preventiva; y 
de Desarrollo Urbano y Ecología. El regidor Carlos Habacuc será el encargado de la Comisión de Desarrollo 
Agropecuario y Económico; mientras que Fátima Montes la de Salud Pública. (DQ 3, N 3, IN) 
 
REACTIVACIÓN FAVORECÍA PRESUPUESTO CAPITALINO 
El presidente municipal Luis Bernardo Nava consideró que derivado del inicio de la reactivación económica, 
podría haber un incremento importante en el presupuesto del municipio capitalino para 2022. Estimó que ahora 
las participaciones federales se comportarán de mejor manera y con ello se generarán mejores condiciones para 
los presupuestos municipales. (DQ 2, AM 8)  
 
BUSCARÁ LUIS NAVA MAYOR PRESUPUESTO PARA SEGURIDAD 
Por Daniela Montes de Oca 
Se avizora una llegada más sustancial de aportaciones federales, luego de las pocas que llegaron el año pasado, dijo 
Luis Bernardo Nava presidente municipal de Querétaro, quien dio a conocer que hoy estaría con los diputados 
federales para presentarles sus necesidades presupuestales, entre las cuales resaltará la de inversión en seguridad, 
cuestión que se ha visto ampliamente afectada con la desaparición del FORTASEG. (N 3) 
 
PIDE LICENCIA TEMPORAL SÍNDICO DEL AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO 
Por Anaid Mendoza 
En sesión ordinaria de cabildo, este martes, fue concedida la licencia temporal por 48 días, a partir del 28 de 
octubre, solicitada por el síndico municipal del ayuntamiento de Querétaro Claudio Sinecio; lo suplirá durante este 
periodo Miguel Ángel Torres, quien rendirá protesta en la próxima sesión ordinaria de cabildo programada para el 
9 de noviembre de 2021; no se expuso el motivo de la solicitud. (CQRO 4) 
 
PROPONEN REGIDORES DE MORENA CREAR LA COMISIÓN DE AGUAS EN LA CAPITAL 
El Grupo de Regidoras y Regidores de Morena en el Municipio de Querétaro propuso la creación de una Comisión 
de Aguas en la capital, que coadyuvará a atender diversos temas relacionados con este derecho humano, así como 
a evitar que se entreguen concesiones a empresas privadas para el manejo del agua. En sesión ordinaria de cabildo, 
el regidor José Manuel Sánchez Nieto, resaltó que, en atención a la problemática del agua en el municipio de 
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Querétaro, se propone la creación de una comisión especializada en este tema, con el fin de ser sensibles a las 
demandas sociales. (ADN) 
 
GOBIERNO MUNICIPAL DE EL MARQUÉS MEJORA INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA DE NIVEL BÁSICO EN 
CINCO COMUNIDADES 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega encabezó recorridos para la entrega y mejora de 
infraestructura educativa, así como de obra pública en las comunidades de Los Pocitos, Santa María de Los Baños, 
Chichimequillas, San Miguel Amazcala y El Paraíso. Durante los recorridos de obra, también se hizo entrega de la 
repavimentación de 4.3 kilómetros de la carretera Chichimequillas-Santa María de Los Baños- Los Pocitos, con una 
inversión de 10. 8 millones de pesos en beneficio de más de 8 mil habitantes. (N 7, Q24-7, IN, RQNXN)  
 
INSTALA CORREGIDORA COMITÉS DE CONTROL INTERNO Y ADMINISTRACIÓN DE RIESGOS Y DE ÉTICA 
Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, instaló los comités de Control Interno y Administración de 
Riesgos, así como el de Ética, que tienen como objetivo el garantizar la eficiencia, la eficacia y un desempeño 
basado en la responsabilidad y en el compromiso tanto para la implementación de acciones, como en el actuar de 
quienes integran el gobierno municipal, para alcanzar los objetivos trazados para beneficio de la demarcación y de 
sus habitantes. (ADN) 
 
PRESENTA ROBERTO SOSA PROGRAMA MIÉRCOLES CIUDADANO 
Roberto Sosa, alcalde de Corregidora realizó la presentación del programa Miércoles Ciudadano, a través del cual 
busca dar atención personalizada a las demandas de los habitantes de Corregidora. El programa dará inicio el 
próximo miércoles 3 de noviembre a las 18:00 en las inmediaciones del jardín principal. Durante el encuentro, el 
alcalde aseguró que atenderá de manera personal a los ciudadanos para poder ofrecer soluciones eficaces para sus 
necesidades. El objetivo es que el gobierno esté cercano a los ciudadanos directamente en la calle, en las colonias y 
en los fraccionamientos; subrayó el presidente municipal. (DQ 7, N 7, EUQ 1 y 2, CQRO 5, AM 6, PA 3, CI, ADN, PI)  
 
FORTALECE ALCALDE ROBERTO SOSA COORDINACIÓN CON LOS APASEOS 
Fue el primer encuentro con autoridades de Apaseo el Alto y Apaseo el Grande desde el 2019. Así lo expresó 
Roberto Sosa tras su reunión privada con la alcaldesa Monserrat Mendoza Cano y José Luis Oliveros en las oficinas 
del CAM de Corregidora. Y es que, a decir del edil de Corregidora, aún cuando comparten frontera y retos en 
materia de seguridad, a los gobernantes anteriores del vecino estado no les interesaba hacer una lucha coordinada 
contra la delincuencia.  Al respecto, Sosa Pichardo adelantó que se viene una nueva etapa de colaboración, 
intercambio de información y esfuerzo con sus similares de Guanajuato. Así lo externó el alcalde en rueda de 
prensa desde el Patio de los Aguacates en el CAM. (AM 6, PA 1 y 8) 
 
DISCUTIRÁN EN SAN JUAN DEL RÍO ACTUALIZACIÓN DE TABLA DE VALORES  
En sesión de cabildo, el gobierno municipal que encabeza el alcalde Roberto Cabrera someterá mañana a discusión 
de los integrantes, la propuesta de actualización que cada año se hace a la tabla de valores, para que 
posteriormente sea turnada a la LX Legislatura para su aprobación. (ROQRO)  
 
TRABAJARÁN PARA BLINDAR LAS FRONTERAS DE SAN JUAN 
Luego de participar en el Consejo Estatal de Seguridad, encabezado por el gobernador Mauricio Kuri, el presidente 
municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera explicó que se les encomendó trabajar en un diagnóstico que se 
analizara en mesas de trabajo el cual tiene por objetivo generar un blindaje en la zona sur de Querétaro.  Cabrera 
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Valencia dijo reconocer que la carretera federal México-Querétaro y su colindancia con los estados de Hidalgo y 
México, posiciona a San Juan del Río en una situación complicada y por ello es importante implementar un trabajo 
interinstitucional en materia de seguridad. (PA 8) 
 
EN CADEREYTA DE MONTES CADA SEMANA SE REALIZARÁ EL MIÉRCOLES CIUDADANO 
En el municipio de Cadereyta se implementaron los miércoles ciudadanos a partir de esta semana con el propósito 
de escuchar las necesidades de la población anunció el edil de la demarcación, Miguel Martínez comentó que desde 
el inicio de su administración ha estado atendiendo a los ciudadanos con los miércoles ciudadanos puede dedicar 
un día al servicio y el resto de los días enfocarse a la gestión de los recursos y acciones que se requieren para el 
municipio. (LDH, VI)  
 
COLÓN TENDRÁ “LUNES DE ATENCIÓN CIUDADANA” 
El Presidente Municipal, Manuel Montes anunció que dará atención personal a los ciudadanos mediante la 
instalación de módulos de atención con presencia de las 13 secretarías municipales, el Sistema Municipal DIF y el 
cuerpo de síndicos y regidores. En jornadas semanales que se llevarán a cabo los lunes de 9:00 a 14:00 horas se 
dará seguimiento a las necesidades de los colonenses con la canalización de solicitudes de apoyos sociales, 
aparatos funcionales, trámites para la obtención de licencias de funcionamiento y atención a grupos vulnerables. 
(LDH, ELQNO)  
 
ARRANCAN FOROS DE CONSULTA CIUDADANA 
Por José Salas 
La SSPMyTM-Pedro Escobedo, señaló que como parte de las acciones para la construcción del Programa Estatal de 
Seguridad 2021-2027, el dia de ayer, el titular de la SSPYTM, Jovan Elías Pérez encabezó el primer foro de Consulta 
Ciudadana con representantes de diversos sectores del municipio de Pedro Escobedo. Por instrucciones del 
gobernador Mauricio Kuri y el presidente municipal, Amarildo Bárcenas, a partir de ayer, se estarán llevando a 
cabo diversas consultas para conocer la opinión de la ciudadanía en materia de seguridad y de esta manera trazar 
las políticas públicas para los próximos 3 y 6 años. (ESSJR 9P) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
GOBIERNOS INCUMPLEN LEY DE EDUCACIÓN 
Los gobiernos incumplen lo establecido en la Ley General de Educación que, en el artículo 119, indica que se debe 
destinar, al menos, un presupuesto equivalente al 8 por ciento del producto interno bruto (PIB) del país y no se 
alcanza ni el 4 por ciento. Así lo indicó la rectora de la UAQ, Teresa García, quien lamentó que siga sin darse la 
importancia que tiene la educación en México, que se refleja en la insuficiencia presupuestaria que, a su vez, 
denota que la Ley en el país “es letra muerta”. (Q) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q – RECURSOS 
Por Adán Olvera  
Dicen los legisladores del PAN que ya trabajan con las diferentes secretarías del estado para la conformación del 
presupuesto estatal 2022, no somos quién para romperles esa ilusión y creencia de que ellos están elaborando el 
documento. Lo que me imagino quieren decir, es que ya recibieron la información pertinente para concretar un 
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proyecto que sea funcional, para las necesidades de los ciudadanos, lo que requiere y planea al gobierno del 
estado. “Tenemos mesas de trabajo previas con titulares de dependencia para ir platicando sobre la perspectiva 
pero vamos a tener una reunión plenaria los diputados del PAN y Querétaro Independiente y esto será en 
aproximadamente 10 días, en la cual vamos a poder compartir lo que tenemos en los distritos que provenimos” 
dice el coordinador panista en la legislatura. Se oye muy incluyente que se reúnan y discutan sobre las necesidades 
de sus representados y que en verdad tengan la seguridad, de que estamos muy creídos de lo que nos dicen; es 
bueno saber que al menos tendrán reuniones para de alguna forma, enterarse de lo que los ciudadanos 
necesitamos de cara a un año que nuevamente se antoja difícil, por muchas condiciones y situaciones que estamos 
pasando. Por lo pronto se enfocarán a cinco ejes estratégicos: fortalecimiento de la seguridad, la reactivación 
económica, infraestructura, salud, y los temas que engloba el abastecimiento y cuidado del agua, la calidad del aire 
y la movilidad. Sobre todo, este tema de movilidad que nuevamente urge, porque la mayoría de queretanos 
depende en sus actividades del transporte público, que hoy no presta el servicio que en los últimos 12 años se 
viene prometiendo que cambiará. La movilidad es un tema que apremia. DE REBOTE. Cuando un pastor no cuida a 
su rebaño, se nota y vienen los problemas; en el grupo legislativo del PAN en el congreso estatal algo pasa, porque 
le salió la sinceridad a la diputada Verónica Galicia Castañón, al declarar ante los periodistas, que nada se guardan 
“el gobernador nos dio la instrucción para generar las condiciones de poder ejecutar un préstamo”. Nada de malo 
endeudarse, nada malo en asegurar que exploran la posibilidad. Pero el anuncio no le corresponde a ella y mucho 
menos a la legislatura; tal vez es parte de una “estrategia de comunicación” de ir calentando el tema. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
ANALIZA CANACINTRA REFORMA FISCAL. La delegación Canacintra que encabeza Jorge Rivadeneyra Díaz 
convocó a sus socios a la plática virtual gratuita 'Temas relevantes de la reforma fiscal para 2022', con el objetivo 
de conocer las implicaciones fiscales en la industria. Esto obedeció a los cambios propuestos para el próximo año, a 
efecto de que estos se contemplen en las proyecciones para el 2022, así como, en su caso, ir anticipando medidas 
preventivas o alternativas que les permitan mitigar su impacto. GARANTIZAN EFICIENCIA EN CORREGIDORA. En 
el municipio de Corregidora, el alcalde Roberto Sosa Pichardo instaló los comités de Control Interno y 
Administración de Riesgos, así como el de Ética. Con ellos se tiene como objetivo garantizar la eficiencia, la eficacia 
y un desempeño basado en la responsabilidad y en el compromiso. ALCALDE DE COLÓN ATENDERÁ A 
CIUDADANOS. En Colón, el presidente municipal Manuel Montes Hernández anunció que dará atención personal a 
los ciudadanos mediante la instalación de módulos de atención con presencia de las 13 secretarías municipales, el 
Sistema Municipal DIF y el cuerpo de síndicos y regidores. Serán jornadas semanales que se llevarán a cabo los 
lunes de 9:00 a 14:00 horas. (AM) 
 
QUERÉTARO ESCUCHA, ARRANCAN FOROS CONSULTIVOS 
Por Mishelle Miranda 
Con menos de 30 días de haber iniciado, el nuevo Gobierno queretano dio comienzo a los esfuerzos enfocados en 
recibir y atender propuestas, inquietudes y sugerencias de la ciudadanía para el planteamiento del Plan Estatal de 
Desarrollo. La participación ciudadana dejará de ser únicamente una línea narrativa para convertirse en un eje 
transversal dentro de la Administración pública estatal. La creación de la Secretaría de Planeación y Participación 
Ciudadana se vuelve una muestra de ello, así como un total acierto del Gobierno actual. El objetivo de la instancia: 
documentar las prioridades, inquietudes, grandes ideas, mejores soluciones y visiones conjuntas hacia un 2027, 
hacia una entidad que siga creciendo aún más. Por otro lado, y desde la planeación estratégica, dicha dependencia 
funcionará para dar una ruta con visión a largo plazo, previendo escenarios, prospectando posibles 
acontecimientos, analizando información, generando datos, configurando rutas para atender cualquier situación 



 
 

MIÉRCOLES 27 DE OCTUBRE DE 2021 

 

 Coordinación de Comunicación Social 16 

 

futura y visualizando a Querétaro en la mejor carrera rumbo al crecimiento. Todo lo que implica vivir en un 
espacio seguro, que incluya, desarrolle tecnología, genere empleo, cree y transforme la realidad positivamente. Por 
otro lado, no quisiera dejar pasar la visita de representantes de instituciones como IMCO, México Evalúa, Coneval y 
otras, quienes revelaron datos que dan cuenta de que Querétaro se ubica actualmente en la posición número 3, 
solo después de la Ciudad de México y Nuevo León en materia de competitividad. En términos de PIB per cápita, 
Querétaro ocupa la sexta posición con 216 mil 386 pesos, la economía de nuestro estado se encuentra 
diversificada, 73 por ciento de su producción se da en sectores de alto crecimiento y se sustenta en 829 sectores, 
por arriba de la media nacional. En cuanto a brecha tecnológica, el 90.9 por ciento de las viviendas tiene acceso a 
telefonía móvil y 64.4 por ciento de estas tiene internet; esto, hablándolo desde la capital queretana. Sin embargo, 
es un avance muy importante contar con herramientas suficientes que globalmente impactan en el desarrollo de 
cualquier comunidad. Se generarán muchos más y mejores mecanismos de participación ciudadana, 
fortalecimiento a las instituciones públicas, privadas y aquellas de las OSC sin fines de lucro. Con lo anterior, se 
verá fortalecida la democracia queretana, una vez más haciendo diferencia en oasis a comparación de lo que 
actualmente vive el contexto de la vida pública nacional. Fomentemos el debate, las ideas y la pluralidad. Cuidemos 
México mientras las queretanas y los queretanos vamos juntos adelante. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
KURI PRESUME LA MEGAOFRENDA EN REDES SOCIALES. Ya se vive, nos cuentan, un ambiente festivo en La 
Casa de la Corregidora, que alberga al Palacio de Gobierno. El majestuoso inmueble luce, nos dicen, con adornos 
multicolores, propios de la época, que le dan brillo a una ofrenda monumental —estructurada como un fino 
mosaico artístico con flores de cempasúchil— colocada en el patio, celosamente cuidada en cada una de sus cuatro 
esquinas por una catrina. El gobernador Mauricio Kuri, nos cuentan, presumió en redes sociales el Altar. “En 
Querétaro estamos listos para recibir a quienes se nos adelantaron en el camino. Esta sigue siendo su casa. 
¡Bienvenidos!”. (EUQ 2) 
   
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
SOSA, EL ALCALDE MEJOR EVALUADO EN MÉXICO. Que, de acuerdo con la encuesta de Arias Consultores 
realizada del 24 al 30 de septiembre del 2021 por redes sociales, Roberto Sosa Pichardo, el presidente municipal 
de Corregidora “no solo logró la reelección en su alcaldía, sino que también se ubicó como el alcalde mejor 
evaluado en México”. La evaluación arrojó una aprobación hacia el panista de 77.3 por ciento, lo que lo ubicó a la 
cabeza del ‘ránking’ entre las 100 principales alcaldías del país, además de que registró el menor porcentaje de 
desaprobación. Según el análisis, quienes presiden las principales alcaldías de México se encuentran en general 
reprobados por los ciudadanos, ya que solamente tres de cada 10 mexicanos creen que tienen un buen desempeño. 
REALIZA DIF ESTATAL 1A. REUNIÓN DEL CONSEJO DE ADOPCIONES. Que la presidenta del Patronato del 
Sistema Estatal DIF Querétaro, Car Herrera de Kuri, acompañada por Óscar Adrián Gómez Niembro, director 
general del SEDIF, encabezó por primera vez la reunión del Consejo Técnico de Adopciones de la Procuraduría 
Estatal de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, en la cual se brinda seguridad a los menores bajo la tutela del 
DIF Estatal. FIRMAN DIPUTADOS DEL PAN Y QI CÓDIGO DE ÉTICA. Que diputados del PAN y Querétaro 
Independiente (QI) en la 60 Legislatura del estado de Querétaro firmaron la Carta Compromiso del cumplimiento 
del Código de Ética en el poder Legislativo del estado de Querétaro, aprobado en junio del año 2019 en esta 
Legislatura. Según el contralor interno del poder Legislativo, José Antonio Uribe Sánchez, el código de ética 
contempla diversos principios y valores: apertura, bien común, cercanía, compromiso, confianza, credibilidad y 
congruencia, economía, eficacia, eficiencia, entorno cultural y ecológico, equidad, flexibilidad, honestidad, 
honradez, idoneidad, igualdad y no discriminación, imparcialidad, independencia, integridad, interdependencia, 
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lealtad, legalidad, liderazgo, obediencia, objetividad, pluralidad, profesionalismo, progresividad, rendición de 
cuentas, respeto, respeto a los derechos humanos, reserva, sensibilidad, transparencia y universalidad… ¡A ver si 
es cierto! (CQRO) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS / ESTRELLA EN RADIO NUMANCIA 
Por Juan Antonio del Agua 
TÁBULA RASA asi ́ se llama el programa de Radio Numancia conducido por el doctor ALEJANDRO ESTRELLA e 
inaugurado anoche en una amena charla con SERGIO ARTURO VENEGAS ALARCÓN director del periódico PLAZA 
DE ARMAS. El tema, claro, la comunicación desde la experiencia de quien lleva más de medio siglo en los medios y 
sigue al pie del cañón. Agua de Tábula Rasa con todo arrasa. (PA 1) 
 
FUEGO AMIGO / ¡FUERA JERÓNIMO! 
En distintos puntos del Centro Histórico, se colocaron cartulinas con mensajes contra Jerónimo Sánchez a quien se 
le ha señalado de estar tras las movilizaciones de los comerciantes ambulantes que buscan instalarse en las plazas 
y andadores del primer cuadro capitalino. Por lo pronto, la secretaria de gobierno, Lupita Murguía sentenció que 
imperará el orden. (PA 1) 
 
GOTA A GOTA / EL COMPROMISO (I) 
Por Augusto Isla 
A MI HIJA ANTÍGONA. Algo que me congratula como ciudadano o simple ser humano es esa capacidad de 
reaccionar ante el sufrimiento de los otros. En ese sentido, considero muy locable, de parte del gobernador 
Mauricio Kuri su compromiso de atender a las personas que han sido contagiados por el Covid 19. Pues que los 
efectos psicosomáticos de esa enfermedad son variados y profundos, así como el impacto de la pérdida mortal de 
los seres queridos. De eso han sostenido un conversatorio mi hija Antígona Isla Bailleres y Celi Rodríguez, aquella 
desde Xalapa y ésta desde Alemania. Aquella psicóloga, ésta, tanatóloga. Conversatorio que ha sido posible merced 
a los prodigios de la tecnología. Hablaron de la enfermedad, de las señales que la anuncian, de las mil preguntas 
acerca de dónde pudo haber ocurrido el contagio, de qué hacer en mitad de la confusión, de la soledad; y claro de la 
pérdida de los seres queridos sin despedida, de este rito tan humano de poder acariciar, oler, cerrar los ojos de 
quien se va. En fin, del duelo que hay que vivirlo, con estremecimiento, con lágrimas. Sensibles ambas, al igual que 
el gobernador Kuri. ¿Cómo cumplirá este su compromiso? Aun no lo sabemos. Pero que es complejo, lo es. 
Supone un grupo interdisciplinario integrado por psiquiatras, psicólogos, antropólogos, sociólogos, trabajadores 
sociales. Pero bien vale el esfuerzo gubernamental. Como lo afirmé en mi columna anterior, por ignorancia,- 
confusión los gobernadores anteriores rechazaron eso que podríamos llamar, más allá de la coyuntura pandémica: 
‘Centro de salud integral’. Esta es una idea de Antígona, aunque amigos me han sugerido el de Clínica de Polyatría, 
nombre atinado, pero poco comprensible para el grueso de la población. Llámese como se llame, el centro deberá 
trascender la contingencia sanitaria para ocuparse de problemas que la rebasan como los niños agraviados en el 
hogar, en las escuelas; adultos mayores maltratados, en especial mujeres acosadas en los centros de trabajo… Estas 
labores del centro se ocuparán de problemáticas sociales no visibles, pero de gran importancia para el desarrollo 
de una sociedad más sana y, por qué no decirlo, más justa, plenamente inscrita en el ideario panista del ‘Bien 
Común’. (PA) 
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EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
EL MUNDO AL REVÉS. En algunas zonas el comercio está tras las rejas y los delincuentes libres. El centro de la 
ciudad, con vallas, cercado y los provocadores libres, acechando. Una mujer se encuentra presa y sus supuestos 
cómplices libres y gozando la vida. Ni en eso hay justicia, diría Rosario Robles. (N 1)  
 
EDITORIAL / RELANZAR EL TURISMO 
El centro del país, específicamente en la región del Bajío, cuenta con diversos puntos atractivos para el turismo 
como Santiago de Querétaro, Tequisquiapan, Amealco, San Miguel de Allende, Guanajuato capital, el Pueblo Mágico 
de Pozos, también en la entidad vecina y otros destinos más. Estos puntos cuentan con un gran potencial para 
atraer visitantes, puesto que ya tienen una infraestructura restaurantera y hotelera que permiten una gran 
derrama económica en día de asueto y vacaciones. En este sentido, la necesidad de fortalecer la Alianza 
CentroBajío-Occidente implica no solo la consolidación de la cadena productiva industrial, sino también el 
fortalecimiento de otras acciones que cierran el eslabón de inversiones en la región. El sector turismo, con las 
actividades que implica, se vio sumamente afectado por el confinamiento generado por la pandemia de COVID-19. 
Debido a esto la reactivación económica implica un relanzamiento de proyectos estratégicos para incentivar un 
turismo local y regional con paquetes y promociones. No obstante, este impulso al turismo tiene que ser en gran 
medida acompañado de una responsabilidad social con quienes habitan estos puntos atractivos para visitantes. En 
este sentido, toda propuesta que apoye el robustecimiento de la economía local será bienvenida. Manténgase 
informado a través de nuestro sitio web amqueretaro. com, donde le tenemos a usted los pormenores del 
acontecer local, nacional e internacional. Ingrese a los canales de Telegram y WhatsApp para seguir bien 
informado. Disfrute la lectura. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
DÍA DE MUERTOS: PRUEBA DE FUEGO. Estreno. Del 29 de octubre al 2 de noviembre, Querétaro vivirá las 
festividades de Día de Muertos y la llegada de un importante número de paisanos y turistas. Todos los municipios 
se reportan listos para atender a los asistentes: Protección civil, policías Estatal y municipales e inspectores. El reto 
no está en la atención a quienes visitarán el estado. No. A nivel mundial es reconocida la calidad de nuestros 
prestadores de servicios. El gran reto lo anunció esta semana el gobernador Mauricio Kuri González, quien aseguró 
que no se permitirá que exista desorden en la ciudad, esto respecto a la instalación de comerciantes artesanos en 
el Andador Libertad y Plaza de Armas, quienes quieren “calarlo”. Dijo el gobernador: “Lo que sí les puedo decir es 
que Querétaro es de los queretanos, y para eso (comerciantes) hay lugares especiales”, expresó. Señaló que su 
administración trabaja para ofrecerles espacios dignos a las y los comerciantes para que puedan realizar sus 
actividades. “Hay lugares para mercado de artesanía, y tenemos pláticas constantes con ellos. Lo que sí no 
podemos permitir es que no se vea orden en la ciudad”, dijo. Y es que ya era costumbre que los artesanos locales 
fueran relegados de los principales andadores por comerciantes de Hidalgo y Edomex. Entiendo, como dicen, el sol 
sale para todos, pero hay lugares donde pega mejor.  Así las cosas, supongo que estas celebraciones serán el 
bautizo del gobernador, pero también de los alcaldes, protección civil, inspectores y mandos policiacos. No hay que 
olvidar que no solo las plazas estarán de fiesta, también los panteones, que, tras el cierre por la pandemia, 
reabrirán sus puertas con aforos controlados. Ojalá la autoridad responda al reto ante una de las celebraciones 
más importantes y simbólicas del pueblo mexicano. De hecho, la secretaria de Gobierno Lupita Murguía aseguró 
que no se permitirá la instalación de ambulantes en el Centro Histórico. “En Querétaro hay orden y debe haber 
orden” dijo. Así de fácil. Así de difícil. -ANDADOR LIBERTAD- Vibra Querétaro. Un homenaje al cine -y al gran 
fotógrafo Rosalío Solano- inicia hoy en el Centro Histórico, en el marco de las celebraciones de muertos. El tema es 
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muy bueno y hasta permitirá a los viejos queretanos recordar sus salas cinematográficas. Del Goya, demolido en 
1948 al abrirse la calle de 16 de septiembre a partir de Juárez, ya no habrá testigos, pero sí del Plaza tirado a 
principios de los 80 para construir la horrorosa tienda Del Sol, frente al Zenea. A este Armero le tocaron todavía el 
Reforma y el Alameda, así como los más recientes Cinema 2000 (hoy Monte de Piedad) y Premier 70, reconvertido 
en antro. Mi generación vio llegar la modernidad con los cines de Plaza de las Américas, los de la CTM (hoy 
auditorio Jesús Llamas Contreras ¡de la CATEM!), los de Plaza del Parque en los 80, los efímeros de la Plaza de 
Toros y las salas fifís en Cinemark de Plaza Boulevares o del Centro Sur. Y bueno, hay que destacar el rescate del 
Alameda que da espacio al teatro de la Ciudad y a la sala Rosalío Solano, a quien el gobierno de Kuri está dedicando 
el altar de muertos en Plaza de Armas con motivos de películas regados por los andadores. Y es que, como decía el 
gran crítico de cine Emilio García Riera: El cine es mejor que la vida. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- Interesante. La 
propuesta de reforma al Código Urbano, propuesta por el diputado Paul Ospital para multar a los dueños de 
terrenos que no les den mantenimiento. Bien. -¡PREEEPAREN!- Cámara alta. En apoyo al proyecto de la vacuna 
QUIVAX, promovida por la Universidad Autónoma de Querétaro, la senadora Estrella Rojas inscribió un punto de 
acuerdo para solicitar a la Cámara de Diputados se incrementen los recursos de los Subsidios Federales para 
Organismos Descentralizados Estatales y en particular para el desarrollo de la investigación del fármaco contra el 
Covid-19. Indicó que gracias al talento y experiencia de las y los científicos de la UAQ han creado una vacuna que 
presenta un alto número de anticuerpos que pueden responder a siete distintas variantes del virus, entre ellas la 
Delta. La realización de la vacuna es costosa, explicó la legisladora queretana al hacer un llamado a la solidaridad 
para que, a través de recursos económicos, se pueda seguir impulsando esta innovación. Muy bien, Estrella. -
¡AAAPUNTEN!- Tuitazo. Ricardo Anaya Cortés, contrincante de AMLO en las elecciones presidenciales del 2018, 
cursó su licenciatura en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (según el exdirector 
Agustín Alcocer ha sido el mejor alumno que él recuerda) y el doctorado en la UNAM. El excandidato panista se 
metió ayer al tema de la controversia generada por López Obrador en relación a la máxima casa de estudios del 
país. Escribió: “Andrés Manuel, mi abuela empezó a dar clases en la #UNAM antes de que nacieras. Ahí estudiaron 
mis papás. Yo hice mi doctorado en la misma facultad a la que tú asistías. La UNAM no es tuya. Respeta su 
autonomía y entiende que su diversidad la hace la mejor universidad de México”. A ver qué le contestan hoy en La 
Mañanera. No me lo perderé. -¡FUEGO!- Peleaaarán… El agarrón del 23 de septiembre será histórico por sus 
protagonistas gobernadores, pero no ha sido el único. ¿Se acuerdan el de los diputados cuando uno llamó indio a 
otro y hasta cinturonazos hubo? Pregúntenle a Apolinar. ¿O cuando el dueño del restaurante correteó con un 
cebollero al valiente torero Antonio Lomelín por una cuenta no pagada? Nuestro director lo motejó El Zar de la 
Gastronomía, pero ahora le llaman el gobernador de la gastronomía. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 
CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   
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